

# La Jornada

## San Luis

■ DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR Y GERENTE GENERAL: JULIO HERNANDEZ LOPEZ ■ SAN LUIS POTOSI, SLP ■ AÑO 18 ■ NUMERO 5630

### ■ REPIQUE

En materia de inseguridad al menos ya superaron la fase de negación, que ya es algo.

#### FALLECIÓ CHACHITA



Evita Muñoz, icono del cine de oro mexicano, murió a los 79 años de edad.

### Recogen en suite,6 sinfónica el virtuosismo de Paco de Lucía

■ El estreno mundial de *Xpu Ha* será en el Palacio de Bellas Artes

■ 18

### Quien puso en el cargo a Castillo debe decidir si se va: dirigentes

■ El mal ya está hecho, coinciden los federativos Lozano y Contreras

■ 19

#### COLUMNAS

ASTILLERO \_\_\_\_\_ 11

■ JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

DEFINICIÓN \_\_\_\_\_ 8

■ CARLOS LÓPEZ TORRES

EL AGUIJÓN \_\_\_\_\_ 8

■ ISRAEL LÓPEZ MONSIVAIS

MÉXICO SA \_\_\_\_\_ 12

■ CARLOS FERNÁNDEZ VEGA

DINERO \_\_\_\_\_ 14

■ ENRIQUE GALVÁN OCHOA

#### OPINIÓN

■ JAIME NAVA \_\_\_\_\_ 6

Redujo de “estable” a “negativa” la perspectiva crediticia del gobierno

# “Decepcionante” el crecimiento en México: S&P

ENVÍAN EFECTIVOS DE LA PF A OAXACA ANTE BLOQUEOS DE LA CNTE



Ciudad de México. La Comisión Nacional de Seguridad desplegó elementos de la Policía Federal al estado de Oaxaca, donde reportó 11 cortes a la circulación vehicular en el mismo número de puntos carreteros ■ Foto: La Jornada

■ La firma dejó abierta la posibilidad de bajar la nota

■ Adelanta que lo hará si no reducen pasivos del sector público

■ La percepción de corrupción limita beneficios e inversiones, dice

■ 15

El futuro de México no es negociable, advierte el titular de la SEP

## Sin clases, ninguna posibilidad de diálogo con la CNTE, reitera Nuño

■ “Los sueños de niñas, niños y adolescentes no están sujetos a caprichos”

■ 9

■ La firma redujo de “estable” a “negativa” la perspectiva crediticia del gobierno

# “Decepcionante” crecimiento en México, pese a reformas: S&P

■ Ante deuda de 42% del PIB, dejó abierta la posibilidad de bajar la nota si no disminuyen los pasivos del sector público ■ La percepción de corrupción limita beneficios e inversiones, dice

México ha tenido una tasa de crecimiento “decepcionante”, aun cuando ha llevado a cabo más reformas estructurales que otros países, sostuvo este martes Standard and Poor’s (S&P).

La firma redujo de “estable” a “negativa” la calificación sobre la posibilidad de impago de la deuda del gobierno mexicano y abrió la posibilidad de bajar la nota si no hay una reducción en los pasivos del sector público federal.

En sus consideraciones mencionó que la “percepción de corrupción” en el país limita los beneficios de los cambios impulsados por el gobierno, en particular en el área de la inversión.

Las calificaciones de deuda son un indicador de la probabilidad de impago de obligaciones por parte de gobiernos y empresas. A mejor calificación, es menor el costo del financiamiento que reciben. México tiene el llamado “grado de inversión” de las principales calificadoras. Reducir a “negativa” la perspectiva indica que es más probable que baje la calificación.

“México ha llevado a cabo más reformas estructurales en comparación con la mayoría de los países de mercados emergentes, pero su tasa de crecimiento ha sido decepcionante, debido parcialmente a factores no económicos”, destacó.

La administración del presidente Enrique Peña Nieto “hizo notables reformas estructurales para modernizar la economía en los sectores de energía, educación, telecomunicaciones, fiscal y financiero en la primera parte de su periodo de administración de seis años, con el respaldo de otros

partidos. Sin embargo, las debilidades en la gobernabilidad, que reflejan en parte una débil aplicación de la ley y la percepción de corrupción, limitan los beneficios de estas reformas, especialmente en la inversión”, expuso.

La deuda neta del gobierno general se ubicó en 42 por ciento del producto interno bruto (PIB) en 2015. En 2005 era equivalente a 28 por ciento del PIB. La firma calificadora anticipó que hacia el final del gobierno, en 2018, el endeudamiento será equivalente a 47 por ciento de la economía. Aunque el nivel de deuda es mo-

derado, el gobierno tiene menos margen de maniobra fiscal del que tenía hace 10 años, consideró.

La democracia mexicana ha seguido madurando a medida que los partidos comparten el poder en los niveles de gobierno nacional y local. La democracia ha generado estabilidad y cambios regulares de gobierno en México, pero no ha derivado en un dinamismo económico ni ha mejorado la seguridad pública, expuso la calificadora en su argumentación sobre la decisión de poner en perspectiva negativa la calificación financiera del

gobierno mexicano.

“Esperamos que la continuidad de las políticas económicas en los próximos dos años, junto con el ajuste fiscal en curso, compensen los menores ingresos petroleros y contengan el nivel de deuda del gobierno. Esperamos que la implementación de las reformas económicas, especialmente en los sectores de energía y telecomunicaciones, mantengan el crecimiento del PIB a largo plazo, pero no necesariamente incrementará la tasa de crecimiento, en ausencia de otras medidas”.